
ГРАДУ И МИРУ

ЮГРА высших
достижений Ф

о
то

: И
ТА

Р
MТ

А
С

С
/ 

А
н

то
н

 О
в

ч
и

н
н

и
к

о
в



Развитие туризма, и особенно
спортивного, — это один из
пунктов программы
диверсификации экономики
Ханты#Мансийского автономного
округа — Югры. Сегодня здесь
два вида спорта, собирающих
большое количество участников и
зрителей из России и зарубежных
стран, — биатлон и шахматы.
Недавно завершился финал Кубка
мира по биатлону, на очереди —
Кубок мира по шахматам — 2009.
В следующем году Ханты#
Мансийск станет шахматной
столицей мира — пройдёт
шахматная Олимпиада#2010.
В 2011#м Югра примет главный
старт международного
биатлонного сезона — Чемпионат
мира. Округ давно доказал, что
соревнования такого ранга ему
проводить по силам.

Елена Тайлашева

Окончила факультет журналис�
тики ТГУ, живёт и работает
в Томске. В профессии —
десять лет, в спортивной
журналистике — семь.
Победитель областного
конкурса «Спортивная элита»
в номинации «Спортивный
журналист года» в 2005
и 2007 годах.
Победитель областного
конкурса «Акулы пера — 2006»
в номинации «Публицист года».
Второе место в сибирском туре
Всероссийского конкурса
молодёжной публицистики
«Социальный медиавызов —
XXI век» в номинации «Спорт
и социальная ответственность».
Первый разряд по альпинизму.
Кредо: «Спорт — это честно».
elena_ta@mail.ruelena_ta@mail.ruelena_ta@mail.ruelena_ta@mail.ruelena_ta@mail.ru

Слева: Немки Симоне ХаусM
вальд, Тина Бахманн и шведка
Анна Карин ОлофссонMЗидек
во время церемонии награждеM
ния финального этапа Кубка
мира по биатлону в спринтерсM
кой гонке на 7,5 километра.
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Прицел
на чемпионат

еждународный биатлонный
сезон традиционно завер�
шился в Ханты�Мансийс�
ке — в конце марта там
состоялся финал Кубка

мира — 2009. В пятый раз мировая
элита биатлона собиралась в Югре,
и отзывы становились всё восторжен�
нее, статистика — всё весомее. Так,
в этом году на трассе Центра лыжного
спорта выступили 136 спортсменов из
22 стран, а наблюдали за ними в об�
щей сложности 47 тысяч зрителей.
Трёхкратный олимпийский чемпион
Михаэль Грайс не мог нарадоваться:
«Российские болельщики всегда отли�
чались дружелюбием, а организация
российского этапа, как всегда, была
на самом высоком уровне». Доказав
свою состоятельность в проведении
крупных международных стартов, ок�
руг получил право принять Чемпионат
мира 2011 года. Оргкомитет чемпио�
ната лично возглавил губернатор
ХМАО Александр Филипенко.

…Пермяки, болеющие за францу�
женку Сандрин Байи и держащие в ру�
ках плакаты «Будь как дома! Мы на�
всегда твои фанаты! Здесь маленький
кусочек Франции!». Екатеринбуржцы,
приехавшие на этап ради двух спорт�
сменов — россиянина Максима Чудо�
ва и норвежца Оле Эйнара Бьорнда�
лена. Все они говорят: «Мы болеем за
спорт, а не против кого�то». Вообще же
до Югры добрались представители 26
стран с четырёх континентов, включая
экзотические для биатлона Австралию
и Новую Зеландию. Поток желающих
посмотреть биатлон был так велик, что
авиакомпаниям пришлось менять рас�
писание и вводить дополнительные
рейсы. Ну а для участников соревно�
ваний, накануне завершивших выступ�
ления в норвежском Тронхейме, орга�
низовали специальный «прямой»
авиарейс!

— В этом году мы в полной мере
проявили своё гостеприимство: пода�
рили все медали гостям, — пошутил
Александр Филипенко на закрытии фи�
нального этапа Кубка мира — 2009.

Действительно, для российских
спортсменов в целом и ханты�мансийс�
ких в частности домашний этап Кубка
мира оказался не очень удачным.
В составе национальной сборной выс�
тупали трое югорчан — Светлана Слеп�
цова, Ольга Анисимова и Артём Гусев.
Но никто из них на пьедестал почёта
не попал. В общем зачёте Кубка мира
Слепцова стала одиннадцатой. В на�
циональном зачёте женская сборная
России по итогам сезона заняла седь�
мое место, мужская — шестое.

После удачно проведённого
финала Кубка мира — 2009
в Ханты#Мансийске готовятся
к Чемпионату мира — 2011
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Немка Магдалена Нойнер,
занявшая первое место в гонке
преследования на 10 километров
финального этапа Кубка мира
по биатлону.
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— Увиденное мною в Ханты�Ман�
сийске ни в коем случае не произво�
дило впечатления, что наши биатлони�
сты не хотят или не стараются
победить, — дал свою оценку прези�
дент Союза биатлонистов России Ми�
хаил Прохоров. — Другое дело — при
весьма достойных скоростных данных
они заметно сдали в стрельбе. На мой
взгляд, это прямое следствие неверо�
ятно тяжёлой психологической нагруз�
ки, которая выпала на спортсменов в
нынешнем сезоне. Удивительно ещё,
что это произошло на последнем эта�
пе, а могло ведь гораздо раньше.

При этом Михаил Прохоров высоко
оценил организацию этапа в Ханты�
Мансийске: условия проживания
спортсменов, обеспечение их безопас�
ности, подготовка трассы — всё было
по высшему разряду. В этом году Центр
лыжного спорта обошёлся без карди�
нальных перемен, однако некоторые
новшества есть, и они пришлись весь�
ма кстати. Например, в целях повыше�
ния уровня безопасности были внесе�
ны изменения в траекторию трассы,
улучшены условия её прохождения.
На стадионе установили ещё одно
видеотабло — теперь болельщики

До Югры добрались представители 26 стран
с четырёх континентов, включая экзотические
для биатлона Австралию и Новую Зеландию.
Поток желающих посмотреть биатлон был так
велик, что авиакомпаниям пришлось менять
расписание и вводить дополнительные рейсы.

Светлана ССветлана ССветлана ССветлана ССветлана СЛЕПЦОВАЛЕПЦОВАЛЕПЦОВАЛЕПЦОВАЛЕПЦОВА
(Россия) —
о неудачном финише
сезона:
— В целом этот сезон вышел
удачным: я становилась
чемпионкой мира, бегала в
жёлтой майке лидера, считаю,
что не каждый может этого
достичь. А вот окончание
сезона не заладилось. На масс#
старт в Ханты#Мансийске
выходила с желанием реаби#
литироваться, но в глубине
души понимала, что сделать
это будет трудно. Физическая
форма вроде бы неплохая, а
вот стрельба разладилась
окончательно. Честно говоря,
трудно было предположить,
что по мановению волшебной
палочки за пару дней всё
исправится. Ну а когда на
второй лёжке промахнулась
два раза, поняла, что опасения
подтвердились. Дальше
бежала уже на автомате.
Теперь всё межсезонье будем
работать над ошибками.
Причины такого выступления
во второй половине сезона?
Они очевидны. Сначала
серьёзно заболела, а потом
началась эта нервотрёпка с
допингом. Мне кажется, мы
просто сломались психологи#
чески. Очень рада, что всё
закончилось. В олимпийском
сезоне, надеюсь, всё будет по#
другому.
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Евгений Устюгов  и Андрей Маковеев в гонке преследования
на 12,5 километра финального этапа Кубка мира по биатлону.
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— Нам представили три возможных
решения, и, я думаю, до конца апреля
российский оргкомитет должен оста�
новиться на одном из них. Ну, и начи�
нать строительство. Это лишь кажется,
что два года — большой срок. С другой
стороны, я совершенно уверен, что че�
рез два года в Ханты�Мансийске будет
построен стадион, отвечающий наи�
высшим международным стандартам.

Ханты�Мансийске. Это очень ценно,
учитывая напряжённые отношения
между некоторыми командами в свя�
зи с недавним допинговым сканда�
лом. Думаю, что в следующем году мы
вновь с радостью приедем в Россию,
чтобы закрыть олимпийский сезон.

Также Клаус Ляйстнер рассказал о
проекте реконструкции биатлонного
стадиона к Чемпионату мира — 2011:

на южной трибуне могут наблюдать за
происходящим не только в пределах
видимости. В комментаторских каби�
нах открыли дополнительный пресс�
центр для сотрудников телекомпаний.
Была продумана целая программа для
болельщиков, её главным пунктом
можно назвать благотворительный
аукцион, где выставлялись вещи име�
нитых спортсменов. Так, председатель
спорткомитета Ханты�Мансийского ав�
тономного округа, известный биатло�
нист Виктор Майгуров отдал майку со
своим стартовым номером с Олимпиа�
ды в Солт�Лейк�Сити — она «ушла» за
28 тысяч рублей. Вырученные сред�
ства — а это больше ста тысяч руб�
лей — перечислили в окружной фонд
помощи детям, больным лейкемией.
А сразу после спринтерской гонки со�
стоялась шоу�эстафета тренеров и сер�
висменов национальных сборных.
Победу одержали самые титулованные
из заявившихся участников — леген�
дарные немецкие биатлонисты, а ныне
тренеры сборной Германии Франк Уль�
рих и Марк Кирхнер.

— Я хотел бы выразить признатель�
ность организационному комитету за
великолепную работу. Соревнования
не могут быть успешными без предва�
рительной кропотливой подготовки, —
сказал по окончании этапа вице�пре�
зидент Международного союза биат�
лонистов Клаус Ляйстер. — В Ханты�
Мансийск в качестве делегата от IBU я
приезжаю второй год подряд и вижу:
за это время оргкомитет сделал боль�
шой шаг вперёд. Не секрет, что после
каждого этапа мы составляем такой
списочек, где скрупулёзно указываем,
что надо доделать в следующем году.
Он, конечно, будет и в этот раз, но
очень небольшой. Ни одной серьёзной
жалобы от представителей команд мы
не зафиксировали. Особенно гости
оценили размещение и доставку
спортсменов к трассам. Также хочу от�
метить общую атмосферу, царившую в

В 1996 году в Ханты#Мансийске было
начато строительство Центра лыжного спорта,
который сегодня считается лучшим в России
и одним из лучших в мире.
При выборе генерального подрядчика
было принято во внимание, что рельеф

ГРАДУ И МИРУ

Максим Чудов (на первом плане в центре) в массMстарте
на 15 километров финального этапа Кубка мира по биатлону.
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МагМагМагМагМагдалена далена далена далена далена НОЙНЕРНОЙНЕРНОЙНЕРНОЙНЕРНОЙНЕР
(Германия) — о победе
в гонке преследования
в ХантыMМансийске:
— Мне очень нравится мест#
ная трасса, да и вообще, я
люблю здесь выступать. Этот
этап обычно завершает сезон,
я уже немного расслабленна в
преддверии отпуска, нахожусь
в хорошей форме. Всё склады#
вается удачно. Обычно у меня
возникают проблемы на
стрельбище, но в этот раз
всё получилось. Я старалась
полностью сконцентрировать#
ся на стрельбе. Не знаю,
почему у меня иногда она идёт
хорошо, а иногда ничего
не получается. Буду работать
над стабильностью в следую#
щем сезоне.

Андреас БАндреас БАндреас БАндреас БАндреас БИРНБАХЕРИРНБАХЕРИРНБАХЕРИРНБАХЕРИРНБАХЕР
(Германия) —
о российском этапе
Кубка мира:
— Российский этап всегда был
одним из лучших. В этот раз
организаторы постарались
не хуже, чем раньше, а то и
лучше. В Ханты#Мансийске
прекрасно кормят. Кроме
того, что гораздо важнее, здесь
великолепно подготовлена
трасса. Надеюсь, «Эрдингер»,
в связи с известными события#
ми, не откажется финансиро#
вать Кубок мира в следующем
году, и организация этапов
будет на прежнем уровне.
Радует, что почитатели биатло#
на в России очень дружелюб#
ны. У меня сложилось такое
впечатление, что россияне
хорошо относятся к немцам.
Так или иначе, нам всем здесь
нравится. Тем более, у меня
с Ханты#Мансийском очень
хорошие ассоциации: в 2001
году я выиграл здесь три
«золота» на мировом первен#
стве среди юниоров.

К Чемпионату мира в Центре лыж�
ного спорта планируется вдвое увели�
чить вместимость трибун, расширить
имеющиеся трассы, усовершенство�
вать систему их оснежения, размес�
тить комментаторские кабины в бо�
лее выгодной зоне северных трибун,
установить новую систему электрон�
ного отсчёта времени и увеличить ко�
личество командных комнат. Также в

планах — помещение для ТВ�студий,
павильон для отдыха зрителей, трибу�
на для ВИП�гостей. В непосредствен�
ной близости от ЦЛС будет построена
новая гостиница для участников со�
ревнований. О том, что к мероприя�
тию относятся крайне ответственно,
говорит состав координационного со�
вета: в него входят заместители пред�
седателя правительства автономного

и природно#климатические
условия предложенной
для строительства площадки
сходны с условиями спортивного
комплекса в пригороде Калгари,
Кенморе.
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округа Наталья Западнова, Виктор
Бец, Кирилл Морозов, Алексей Сафи�
оллин, мэр Ханты�Мансийска Андрей
Букаринов, главы различных департа�
ментов. Исполнительным директором
оргкомитета по подготовке и прове�
дению в Югре Чемпионата мира по
биатлону 2011 года является гене�
ральный директор ООО «ЮграИнтер�
спорт» Николай Бондарев.

— Для нас важно оказанное дове�
рие, ведь проведение международных
соревнований по биатлону в Ханты�
Мансийске не только способствует
развитию этого вида спорта в стране,
но и положительно влияет на соци�
альную ситуацию в регионе, — под�
черкнул Бондарев. — После каждого
из таких мероприятий на несколько
тысяч увеличивается поток ребятишек
в разные спортивные кружки, секции
по всему округу. Они записываются
не только на биатлон, но и на плава�

ние, волейбол, теннис. Это очень хоро�
ший социальный эффект от междуна�
родных соревнований. Когда мы толь�
ко начинали их проводить, одной из
главных целей было воспитание в мо�
лодом поколении любви к здоровому
образу жизни.

Способствуют этому и наглядные
примеры в лице земляков — членов
сборных команд России. Так, на за�
вершившемся недавно в Тюменской
области Чемпионате России по биат�
лону женскую эстафетную гонку вы�
играла сборная ХМАО — Югры.
За неё бежали Ольга Анисимова,
Светлана Слепцова, Евгения Седова
и Екатерина Шумилова. По итогам
соревнований Слепцова и Шумилова
вошли в расширенный состав нацио�
нальной сборной на следующий,
олимпийский год. Интересно, что
7 из 15 спортсменок представляют
Уральский федеральный округ…
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Мартина Мартина Мартина Мартина Мартина БЕКБЕКБЕКБЕКБЕК
(Германия) —
о прогулках
по ХантыMМансийску:

— Я уже в пятый раз побывала
в Ханты#Мансийске. Отмечу,
что в этом году на соревнова#
ниях было гораздо больше
охраны. Сначала это было
непривычно, но потом мы
стали чувствовать себя от
этого только спокойней.
В один из дней я и Симона
Хаусвальд посетили местный
аттракцион, там нам удалось
сфотографироваться с фигу#
рами мамонтов, сделанными
в натуральную величину.
Мамонты были по#настояще#
му впечатляющими!

Оле ЭйнарОле ЭйнарОле ЭйнарОле ЭйнарОле Эйнар
БББББЬОРНДАЛЕНЬОРНДАЛЕНЬОРНДАЛЕНЬОРНДАЛЕНЬОРНДАЛЕН
(Норвегия) —
о сбое в системе
электронного
хронометража на мужской
гонке преследования
и проведении повторного

старта:

— Перенос старта на несколь#
ко минут лично на мне никак
не сказался. В Ханты#Мансий#
ске стояла просто потрясаю#
щая погода, было совсем
не холодно, и пробежать
в такой атмосфере лишние
пару сотен метров было только
в удовольствие. В целом, я
удовлетворён своим выступле#
нием. Конечно, хотелось бы
пройти чуть чище огневые
рубежи, но Эмиль Хегле
Свендсен правильно сказал,
что при таких скоростях
сделать это было очень слож#
но. В частности, исключитель#
но с этим связан мой промах
на первой стойке, я просто
не успел восстановиться
к стрельбищу. Конечно,
я хотел выиграть, но и Свенд#
сен желал этого не меньше.
Сегодня он был действительно
сильнее.

По материалам сети Интернет.

ГРАДУ И МИРУ

Традиционный круг почёта на оленях Максима Чудова, победителя гонки
преследования на финальном этапе Кубка мира по биатлону.

ОлеMЭйнар Бьорндален
с большим хрустальным
глобусом и Кубком наций,
который завоевала
сборная Норвегии.
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Фото: ИТАРMТАСС/ Константин Веремейчик
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Финансовая доступность соревнований для зрителей — залог того, что вид
спорта будет иметь большую популярность. Биатлон в Ханты�Мансийске этому
принципу полностью соответствует (цены билетов на этап Кубка мира — 2009):

КатегорияКатегорияКатегорияКатегорияКатегория СпринтСпринтСпринтСпринтСпринт СпринтСпринтСпринтСпринтСпринт ПерсьютПерсьютПерсьютПерсьютПерсьют МассовыйМассовыйМассовыйМассовыйМассовый
билетабилетабилетабилетабилета МужчиныМужчиныМужчиныМужчиныМужчины ЖенщиныЖенщиныЖенщиныЖенщиныЖенщины стартстартстартстартстарт

VIP 3000 рублей 3000 рублей 3000 рублей 3000 рублей
Льготный 50 рублей 50 рублей 50 рублей 50 рублей
Взрослый 250 рублей 250 рублей 300 рублей 300 рублей
Абонемент 800 рублей

По данным сайта www.biathlon.ru.

Биатлон в Югре
Этот вид спорта стал развиваться
в Югре в середине 1970#х годов
благодаря ханты#мансийскому
лыжнику Валерию Захарову —
проходя службу в армии в Новоси#
бирске, он буквально «заболел»
биатлоном и привёз его в округ.
К слову, сейчас Валерий Павло#
вич — заслуженный тренер России
(среди его воспитанников Виктор
Майгуров, бронзовый призёр двух
Олимпиад), главный тренер
сборной Югры по биатлону.
Его стараниями в 1978 году в
Ханты#Мансийске была открыта
специализированная школа,
филиалы которой впоследствии
были созданы в девяти муници#
пальных образованиях. С течени#
ем времени филиалы стали отдель#
ными учебными заведениями, а
общее руководство и ответствен#
ность за развитие и популяриза#
цию биатлона, лыжных гонок и
других видов было возложено на
созданную окружную школу
высшего спортивного мастерства
по зимним видам спорта.

В 1996 году в Ханты#Мансийске
было начато строительство Цен#
тра лыжного спорта, который
сегодня считается лучшим в
России и одним из лучших в мире.
При выборе генерального подряд#
чика было принято во внимание,
что рельеф и природно#климати#
ческие условия предложенной для
строительства площадки сходны с
условиями спортивного комплекса
в пригороде Калгари, Кенморе, где
в 1988 году проводились соревно#
вания по биатлону по программе
зимних Олимпийских игр. Поэто#
му генеральный план ЦЛС разра#
ботан фирмой, проектировавшей
комплекс в Кенморе.
В ноябре 2000 года Центр введён в
эксплуатацию в полном объёме:
стадион, огневой рубеж, трибуны,
способные вместить до 15 тысяч
зрителей, здание спортивной
школы, лыже#роллерная трасса,
гостиничный комплекс «На семи
холмах» (три звезды), здание
спортивного клуба. К Чемпионату
мира — 2003 было построено
здание пресс#центра.
Международные соревнования
проходят в столице ХМАО с 1997
года. Первые два года проводились
Кубки Югры, перешедшие затем
в титульные турниры Междуна#
родного союза биатлонистов: 2000
год — финальный этап Кубка мира,
летний Чемпионат мира; 2001 год —
Чемпионат мира среди юниоров;
2002, 2004, 2005 — Гран#при IBU;
2003 — Чемпионат мира; 2005, 2007,
2008, 2009 — финал Кубка мира.
В 2006 году Ханты#Мансийск
завоевал право во второй раз
принять Чемпионат мира —
в 2011 году.

После каждого из таких мероприятий на несколько
тысяч увеличивается поток ребятишек в разные
спортивные кружки, секции по всему округу.
Они записываются не только на биатлон,
но и на плавание, волейбол, теннис. Это очень
хороший социальный эффект от международных
соревнований.

135

ГРАДУ И МИРУ

Российские болельщики во время
финальных соревнований Кубка
мира по биатлону.
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Олимпиада
в клетку
Ханты#Мансийский автономный
округ — Югра готовится
принимать Всемирную
шахматную олимпиаду

сли биатлон собирает на ста�
дионе Ханты�Мансийска
многотысячные зрительские
аудитории, то на Всемирной
шахматной олимпиаде 2010

года ожидаются тысячи спортсменов.
По предварительным данным, в боях
на шахматном поле сойдутся две ты�
сячи игроков из 150 (!) стран. Сорев�
новаться будет без преувеличения
вся мировая шахматная элита.
Не менее представительным станет
корпус почётных гостей. Так, своё со�
гласие приехать дал чемпион мира,
живая легенда Анатолий Карпов.

О том, что мероприятие курирует�
ся на самом высоком уровне, гово�
рит состав оргкомитета: возглавил
его вице�премьер Правительства
Российской Федерации Александр
Жуков, а среди членов — представи�
тели Минэкономразвития, Минкуль�

туры, МВД и Минфина РФ. На одном
из последних заседаний оргкомитет
поручил Минрегионразвития и Мин�
трансу России дополнительно прора�
ботать вопросы о целесообразности
строительства и реконструкции
транспортной и инженерной инфра�
структуры в рамках подготовки
к Всемирной шахматной олимпиаде
и при необходимости внести соответ�
ствующие предложения в Правитель�
ство РФ.

Таким образом, соревнования
будут «работать» не только и, может
быть, не столько на развитие шахмат

Е

ГРАДУ И МИРУ

Гроссмейстер Анатолий Карпов
провел сеанс одновременной
игры на 12 досках на I ВсеросM
сийском детском шахматном
фестивале «Ярославский дебют».

Фото: ИТАРMТАСС/ Вячеслав Юрасов



Первый шахматный турнир в
ХМАО был проведён в 1935 году.
Сегодня шахматы — в пятёрке са�
мых популярных в округе видов
спорта. 5 марта 2000 года в Пой�
ковском открылась детско�юно�
шеская спортивная школа по
шахматам им. А. Карпова. Уже
несколько лет она проводит меж�
дународные соревнования имени
великого шахматиста. В 2007
году их победителем стал нижне�
вартовец Дмитрий Яковенко —
сегодня один из мировых лиде�
ров шахматного спорта, чемпион
России и Европы.

С 2005 года в округе дважды
проводился Кубок мира, в 2006
году на конгрессе Международной
шахматной федерации (FIDE) было
решено отдать Ханты�Мансийску
крупнейшие турниры FIDE:
— Кубок мира по шахматам 2009
года,
— Всемирную шахматную олимпи�
аду 2010 года,
— Конгресс FIDE 2010 года.

Большую роль в развитии шах�
мат в округе играют информаци�
онные технологии: 1 октября 2006
года в Югре был открыт интернет�
центр шахматного мастерства,
главной целью которого является
популяризация шахмат. В 2007–
2008 годах прошли два масштаб�
ных турнира — Международный
лично�командный интернет�кубок
губернатора Югры и Международ�
ный турнир среди шахматных
школ им. А. Карпова. В них приня�
ли участие более тысячи шахмати�
стов со всего мира. В 2008 году
правительством региона введён
шахматный всеобуч — обязатель�
ное изучение игры в школах.

в регионе, сколько на общее повы�
шение качества жизни. Кроме того,
в Ханты�Мансийске появится не�
сколько важных объектов, в частно�
сти, гостинично�деловой центр и
Шахматный центр. Основной же пло�
щадкой соревнований станет Центр
теннисного спорта — его строитель�
ство ускорилось в связи с олимпиа�
дой и было завершено в прошлом

По предварительным данным, в боях на шахматном
поле сойдутся две тысячи игроков из 150 (!) стран.
Соревноваться будет без преувеличения
вся мировая шахматная элита. Не менее
представительным станет корпус почётных гостей.
Так, своё согласие приехать дал чемпион мира,
живая легенда Анатолий Карпов.

137
году. В конце марта на кортах ЦТС
прошёл международный турнир по
теннису «Yugra�Open» серии ITF. Воз�
можно, это начало выхода на между�
народную спортивную арену и югорс�
кого тенниса — наряду с биатлоном
и шахматами.

ГРАДУ И МИРУ

Кубок мира по шахматам 2007 года.

Фото из архива проекта
«Кто Есть Кто в Большой Сибири.
ХМАО — Югра».
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